

— Lord Shaughnessy a émis récemment à Londres l'opinion que l'enseignement du français, conjointement avec celui de l'anglais, devrait être obligatoire dans toutes les écoles du Canada et l'enseignement des autres langues facultatif.

— Grande séance dramatique et musicale à l'école Provencher le 9 janvier en l'honneur de S. G. Mgr l'Archevêque. Séance bilingue où l'on a tour à tour représenté avec entrain et naturel une opérette bouffe: *La Foire de Séville*, et une intéressante série de tableaux formant complément d'un drame pieux: *The Midnight Mass*.

— M. l'abbé Oscar Bouvet, nouveau prêtre, a été nommé vicaire à Thibaultville. La nouvelle paroisse de Sainte-Geneviève, à huit milles de Thibaultville, sera désormais desservie chaque dimanche.

— Le Dr Bland, ministre protestant, parlant récemment à Winnipeg devant une convention scolaire, a prononcé les paroles suivantes: "J'admire l'Eglise catholique romaine pour le principe immuable qu'elle proclame relativement à la nécessité de l'enseignement religieux à l'école. Les catholiques ont raison; nous, protestants, nous avons tort."

— Le défunt *archevêque* anglican Machray admettait lui aussi, de son temps, que nos lois scolaires tournaient au détriment de l'enseignement religieux, mais il s'en consolait en ajoutant que les protestants ont besoin de ces lois pour lutter contre les catholiques. Mentalité étrange chez un homme de sa position et de son intelligence.

— La première partie du rapport de l'inspecteur La Nauze, patrouille au lac Grand-Ours, envoyé en 1915 à la recherche des R.R. P.P. Rouvière et Le Roux, O. M. I., massacrés par les Esquimaux, a été publié dans le document parlementaire no 28 de l'année 1916, pages 209 à 221 (Vol. LI, no 23). Cette première partie raconte les démarches des chercheurs du 10 juin au 15 août 1915 et contient différents documents qui leur ont servi de renseignements, entre autres une longue déclaration de l'explorateur D'Arcy Arden, une autre du R. P. Xavier Ducot, O. M. I., une du R. P. J.-M. Frapsauce, O. M. I., et deux autres faites par des sauvages nommés l'un Harry et l'autre La Moëlle.

R. I. P.

— L'honorable Thomas-Chase Casgrain, ministre des postes, décédé à Ottawa le 29 décembre, à l'âge de 64 ans.

— M. Alexandre Ménage, réserviste français de Saint-Boniface, mort au champ d'honneur en France.

— Mme Vve Charles Beaupré, mère de la Rde Sœur St-Alfred, du couvent de Saint-Carles, décédée à l'hôpital des Incurables à